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ACTA N.º 06/ 2008 
 

ABERTURA 
 

 

Aos dezanove dias do mês de Setembro de dois mil e oito, nas instalações da Assembleia 
Municipal sitas na Rua Conde da Ericeira, em Covilhã, reuniu em Sessão Ordinária a Assembleia 
Municipal do Concelho da Covilhã, sob a presidência do Ex.mo Senhor Dr. Carlos Manuel de 
Abreu Mendes Pereira com a seguinte 
 
 
 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

 
 

 1. PERIODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 

 2. PERIODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 

 
 2.1 - Informação Escrita do Senhor Presidente da Câmara acerca  da
  Actividade e Situação Financeira do Município; 
 
 2.2 - Fixação da Derrama para o ano 2009; 
 
 2.3 - Fixação do Imposto Municipal sobre Imóveis para o ano 2009; 
 
 2.4 - Relatório Final da Comissão de Inquérito à Alienação de Terrenos
  Baldios na Zona das Penhas da Saúde, pela Junta de Freguesia  
  Das Cortes do Meio. 
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A sessão foi secretariada pelo 1.º e 2.º Secretários, respectivamente Senhores Victor Manuel 
Garcia Rebordão e Carlos Alberto Matos Mendes. ------------------------------------------------------------ 
 
 
 
 
 
Responderam à chamada os Excelentíssimos Senhores: Dr. Luís Manuel Carreira Fiadeiro, 
Artur Filipe Schouten Patuleia, Prof. Bernardino Gata da Silva, Dra. Maria do Rosário 
Figueiredo Gomes de Brito, Prof. Doutor João Carlos Ferreira Correia, Dr. Carlos Alberto 
Ferreira Gil, Joana Filipa Real Sardinha, Dr. Domingos Sousa Beato, Dr. Artur Campos 
Meireles da Fonseca, João Manuel Pinto, Dr. José Curto Pereirinha, Dr. António José Vaz de 
Almeida, Dr. Marco António Barreiros Gabriel, João Manuel Barqueiro Lanzinha, Pedro 
Nuno Cunha Leitão, Mário José Monteiro dos Santos Carriço, Ricardo Emanuel Proença 
Abreu, Dr. José Simões Soares, Dr. David José Carriço Raposo da Silva, Dr. João Rosa de 
Almeida, Abel Fernando Pereira Cardoso, Dr. José Serra dos Reis, Prof. Vítor Manuel Reis 
Silva, Dr. Carlos Manuel Esteves de Sousa, Eng.º Hélio Jorge Simões Fazendeiro, Dra. Maria 
Filomena Palma Cordeiro Pires Figueiredo Gomes, Isilda da Silva Barata, Eng.º Francisco 
José Puebla Simões, José Manuel dos Santos Santarém, Luís Filipe de Matos Pais e os 
Excelentíssimos Senhores Presidentes de Junta de Freguesia, José Luís Antunes Campos 
(Aldeia de S. Francisco de Assis), João Luís Martins Gomes (Aldeia de Souto), Prof. José 
Joaquim Pinto de Almeida (Boidobra), José Manuel Escodenga Nunes (Canhoso), José 
Martins Carrola (Cantar - Galo), António Geraldes Ramos (Casegas), Paulo Jorge Alves 
Rodrigues (Cortes do Meio), Carlos Francisco (Coutada), António Manuel Garcia Rebordão 
(Santa Maria), Dr. Victor Manuel Tomás Ferreira (São Martinho), Victor Manuel Garcia 
Rebordão (São Pedro), José Duarte Minhoto (Dominguiso), Enf. Paulo Jorge Canaveira 
Alves Tourais (Ferro), António Canário Marques da Silva (Orjais), Joaquim Carvalheira dos 
Santos (Ourondo), Leonor Cristina Adriano Lopes Cipriano (Paul), José do Nascimento 
Curto Costa (Peraboa), Fernando José Gonçalves Casteleira (Peso), Fausto Herculano 
Branco Baptista (S. Jorge da Beira), José Rafael Lourenço Ferreira (Sarzedo), Dr. Jorge 
Manuel da Cruz Ramos Silva (Sobral de S. Miguel), Carlos Alberto de Matos Mendes 
(Teixoso), Dr. Carlos Manuel de Abreu Mendes Pereira (Tortosendo), Enf. António João dos 
Reis Rodrigues (Unhais da Serra), Arménio Marques Matias (Vale Formoso), João Casteleira 
Ferreira (Vales do Rio), Armindo Fonseca Geraldes Rosa (Verdelhos) e Dr. João Paulo 
Gomes Baptista Lopes (Vila do Carvalho). ---------------------------------------------------------------------- 
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Não compareceram os Excelentíssimos Senhores: Dra. Maria de Fátima Teresa Paiva, Dr. 
Carlos José Jesus Duarte Mineiro, Jerónimo Carvalho Barata (Barco), Enf. António Mendes 
Paulo (Erada) e Carlos do Carmo Martins (Conceição). ----------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verificada a existência de “quórum”, o Excelentíssimo Presidente da Mesa deu por iniciados os 
trabalhos da presente sessão. -------------------------------------------------------------------------------------- 
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PRESENÇAS DA CÂMARA 

 
 
--- Estiveram presentes o Ex.mo Senhor Presidente da Câmara Municipal, os Senhores 
Vereadores, Prof. João Manuel Proença Esgalhado, Dr. Luís Manuel Fino Gil Barreiros, 
Rui Paulo da Silva Rosa e a funcionária que apoia a Assembleia Municipal, Chefe de 
Secção Olinda Maria Alves Quintela Barata Carrola. -------------------------------------------------- 
 

 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 

 
EXPEDIENTE 

 
 
• Ofício n.º 6665 do Gabinete do Primeiro-Ministro, sobre electrificação da Linha 

Ferroviária Castelo Branco - Covilhã - Guarda; 
• Ofício n.º 5264 do Gabinete do Ministro Obras Públicas, Transportes e 

Comunicações, sobre electrificação da Linha Ferroviária Castelo Branco - Covilhã - 
Guarda; 

• Ofício n.º 255 da Assembleia de Freguesia de Cortes do Meio a remeter uma Moção 
“Estrada de Ligação Cortes do Meio - Penhas da Saúde”; 

• Oficio Circ. N.º 88 da ANMP - Associação Nacional de Municípios Portugueses a dar 
conhecimento de um Parecer sobre a Proposta de Lei que altera as taxas e os 
prazos de isenção previsto no Código do IMI; 

• Oficio Circ. N.º 89 da ANMP - Associação Nacional de Municípios Portugueses sobre 
Transferências de competências no âmbito da Educação; 

• Oficio n.º 166 da Assembleia Municipal do Porto a remeter uma Moção sobre as 
graves assimetrias no nosso País. 

 
 

APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS ACTAS N.º 02 e 05 
DAS SESSÔES DE 04 DE ABRIL E 18 DE JULHO DE 2008 

 
 

--- Submetidas as actas, previamente enviada por fotocópia a todos os membros 
convocados, à apreciação, não houve intervenientes. ------------------------------------------------ 
 
 - Colocadas as Actas n.º 02 e 05 à votação, foram as mesmas aprovadas: por 
maioria com 57 votos a favor e 1 abstenção (Senhor Dr. Serra dos Reis) e por 
unanimidade, respectivamente. ---------------------------------------------------------------------------- 

 
 
 
 
 
 
 

5 



  

ACTA DA SESSÃO DE  19 / 09 / 2008       FL................... 
 
 
 
 
 

INTERVENÇÕES 
 
 

--- O Senhor Prof. Reis Silva referiu-se a “atentados ambientais” (doc. 1). ---------------------  
 
--- O Senhor Dr. Serra dos Reis referiu-se “à precariedade” (doc. 2). ---------------------------- 
 
--- O Senhor Dr. Curto Pereirinha referiu-se às Penhas da Saúde (doc. 3). -------------------- 
 
--- O Senhor Dr. Tomás Ferreira (S. Martinho) referiu-se aos desentendimentos na 
composição da Junta de Freguesia (doc. 4). ------------------------------------------------------------ 
 
--- O Senhor Enf. Paulo Tourais (Ferro) referiu-se à sua Freguesia e ao encerramento de 
uma das Escola (doc. 5). -------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

ORDEM DE TRABALHOS 
 
 

--- Submetida a Ordem de Trabalhos à votação, foi a mesma aprovada por unanimidade. ---- 
 

 
PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 
 

2.1 - INFORMAÇÃO ESCRITA DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA ACERCA DA 
ACTIVIDADE E SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO 

 
--- Foi presente um ofício, a informar que foi dada continuação às acções objecto da 
última informação, e o Mapa de Envio Obrigatório à Direcção Geral do Orçamento que 
fica a fazer parte integrante da presente acta, ficando para os efeitos legais arquivado em 
pasta própria. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
--- O Senhor Dr. Serra dos Reis disse que continua a não ser dado cumprimento à Lei 
(doc. 6). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
--- O Senhor Dr. Marco Gabriel disse que a lei não é cumprida, por parte da Câmara, de 
forma sistemática. Pelo que solicitou, ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal, que 
fosse dado cumprimento ao estipulado na alínea h) do art.º 53.º (doc. 7). ---------------------- 
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2.2 - FIXAÇÃO DA DERRAMA PARA O ANO 2009 
 
  
--- Na sequência da deliberação da Câmara Municipal, tomada na reunião de 05 de 
Setembro de 2008, foi presente à Assembleia Municipal o assunto acima identificado, que 
lhe foi remetido para efeitos do disposto na alínea a), do n.º 6, do artigo 64.º, da Lei n.º 
169/99, de 18 de Setembro, com as com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, 
de 11 de Janeiro, através do ofício n.º 07903 de 2008.09.08 e seus anexos. ------------------ 
 
- Este documento que se dá como inteiramente reproduzido na presente acta, fica para 
todos os efeitos legais arquivado em pasta própria existente para o efeito. --------------------- 
 
--- Submetido o assunto à apreciação, não houve intervenientes. --------------------------------- 
 
--- Posta a proposta da Câmara Municipal à votação – Fixação da Derrama para o ano 
2009, foi a mesma aprovada maioria com 49 votos a favor (PSD, CDU e CDS-PP) e 9 
votos contra (PS, e BE). ------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 - Foram feitas Declarações de Voto pelos Membros: 
 
- Senhora D. Joana Filipa Real Sardinha (doc. 08). --------------------------------------------------- 
 
- Senhor Prof. Reis Silva: “Nós votámos favoravelmente esta Proposta, porque estamos a 
falar numa percentagem de 1.5 que é aplicada, no fundamental, sobre os lucros líquidos 
de uma Empresa.  
Votámos favoravelmente porque, pensamos que, o Município necessita de dinheiro, como 
é evidente, para continuar e reforçar (e esperamos nós que seja nesse sentido) a criação, 
(não só de melhorar as condições dos Parques Industriais existentes) se possível dos 
pequenos Parques (à semelhança daquilo que já a Câmara Municipal do Fundão está a 
fazer no Concelho e outros locais) nomeadamente, na zona Sul e na zona Norte do 
Concelho da Covilhã”. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 

2.3 - FIXAÇÃO DO IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS PARA O ANO 2009  
 
 
--- Na sequência da deliberação da Câmara Municipal, tomada na reunião de 05 de 
Setembro de 2008, foi presente à Assembleia Municipal o assunto acima identificado, que 
lhe foi remetido para efeitos do disposto na alínea f), do n.º 2, do artigo 53.º, conjugado 
com a alínea a), do n.º 6, do artigo 64.º, da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, com as 
com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro, através do ofício 
n.º 07904 de 2008.09.08 e seus anexos. ----------------------------------------------------------------- 
 
- Este documento que se dá como inteiramente reproduzido na presente acta, fica para 
todos os efeitos legais arquivado em pasta própria existente para o efeito. --------------------- 
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--- Submetido o assunto à apreciação, foram intervenientes: o Senhor Dr. Marco Gabriel 
que apresentou uma Proposta, designada com a Letra “B”, (doc. 09), o Senhor Dr. Curto 
Pereirinha (doc. 10) e o Senhor Vereador Dr. Luís Barreiros prestou esclarecimentos 
através de uma apresentação com “Data Show”. ------------------------------------------------------- 
 
--- Colocadas as Propostas “A” e “B”, da Câmara Municipal e da CDU, respectivamente, 
à votação – Fixação do Imposto Municipal sobre Imóveis para o ano 2009, foi a 
Proposta “A” aprovada por maioria, com 44 votos a favor (PSD e CDS-PP), 13 votos 
contra (PS, CDU e BE) e 1 abstenção (PS) e a Proposta “B” rejeitada com 44 votos 
contra (PSD e CDS-PP), 5 votos a favor (CDU e BE) e 9 abstenções (PS). ----------------- 
 
 - Foi feita Declaração de Voto pelo Membro: 
 
- Senhor Dr. Vaz de Almeida (doc. 11). ------------------------------------------------------------------- 
 
 

2.4 - RELATÓRIO FINAL DA COMISSÃO DE INQUÉRITO À ALIENAÇÃO DE  
TERRENOS BALDIOS NA ZONA DAS PENHAS DA SAÚDE, 

PELA JUNTA DE FREGUESIA DAS CORTES DO MEIO 
 
 

--- Na sequência das reuniões de trabalho da Comissão, foi presente à Assembleia 
Municipal o assunto acima identificado, que lhe foi remetido para apreciação e 
informação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
- Este documento que se dá como inteiramente reproduzido na presente acta, fica para 
todos os efeitos legais arquivado em pasta própria existente para o efeito. --------------------- 
 
--- Submetido o assunto à apreciação, foram intervenientes:  
 
 - O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal demonstrou o seu 
reconhecimento e apreço, a todos os Membros da Comissão, pelo trabalho realizado. ----- 
 
- O Senhor Dr. Carlos Gil disse: “aquando da proposta de criação da Comissão, que 
elaborou o presente relatório, votámos contra e recusámo-nos a integrá-la, por 
entendermos que o assunto respeitava à Freguesia das Cortes. Se havia suspeita de 
ilegalidades era à Assembleia de Freguesia e à Associação de Compartes que competia a 
sua investigação e denúncia, se fosse caso disso”. 
Quanto ao Relatório disse que só lhe merece duas considerações: “é a de que a 
Montanha pariu um rato” e que a única preocupação da Câmara em relações aos Baldios 
“é deitar-lha a mão usando do direito de preferência e assim ficar com mais uns terrenos, 
quiçá, para instalar um casino”. 
Terminou dizendo que: “nem a floresta nacional e os baldios escapam à fúria 
privatizadora de um Governo apostado em entregar, em alienar, tudo quanto possa dar 
lucro, sem olhar aos custos para as Populações, nem respeitar os seus direitos”. ------------ 
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- O Senhor Dr. Serra dos Reis (doc. 12). ----------------------------------------------------------------- 
 
- O Senhor Dr. João Paulo (Vila do Carvalho) disse que foram prestados, pela sua Junta 
de Freguesia, os esclarecimentos solicitados pela Comissão. De seguida, informou que a 
delimitação administrativa daquela área não está feita e que o Tribunal competente, para 
tal, será o Tribunal Administrativo ou a Assembleia da República. -------------------------------- 
 
- O Senhor Prof. Bernardino Gata corroborou as palavras do Senhor Presidente da Mesa 
da Assembleia.  
De seguida, disse que foi pena os Senhores Deputados do Partido Socialista e da CDU 
não quererem integrar a Comissão, mas que compreende as razões.  
Disse também que “este processo tem muito que se lhe diga” e solicitou à Câmara, em 
nome da sua Bancada, “faça chegar, se o entender, este relatório, que em si próprio 
contém matéria averiguável, às Entidades competentes”. ------------------------------------------- 
 
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 
 
--- Não houve intervenientes. --------------------------------------------------------------------------------- 
 

 

 
ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 
 
--- O Senhor Presidente da Mesa, por se ter chegado ao fim dos trabalhos, deu por 
encerrada a Sessão, eram dezasseis horas e vinte minutos, da qual se lavrou a presente 
acta que, para sua inteira validade e fé, no fim, vai ser assinada: -------------------------------- 
 
 
 
 
 O Presidente, 
 
 
 O 1.º Secretário, 
 
 
 O 2.º Secretário, 
 
 
 A Chefe de Secção, 
  
 
 
 
 

9 


